

## **Le projet POCTEFA DESIR est officiellement présenté au refuge Belagua**

Le refuge Belagua Ángel Olorón (Isaba, Navarre) a été le lieu choisi pour célébrer la présentation officielle du projet DESIR (Développement économique durable par l'itinérance entre refuges).

L'événement, qui s'est déroulé le 27 mai, s'est déroulé dans le même refuge, géré par la Fédération navarraise de montagne et d'escalade, l'un des partenaires de ce projet de coopération européenne transfrontalière.

La journée a commencé par l'accueil et l'accueil des invités par Martín Montañés, président de la Fédération Navarrais, et José Javier Echandi, président de la Direction de la Vallée de Roncal. Par la suite, une présentation a été faite des principales actions du projet, par les représentants des différents partenaires de DESIR. Sergio Rivas (Fédération Aragonaise d'Alpinisme), a expliqué les principales actions de numérisation du projet ; Camille Leberger et Julien Lageat (FFCAM-Fédération française des clubs alpins et de montagne), ont expliqué la philosophie et le précédent de DESIR ; Jean Claude Emlinger et Maxime Hadjadj (FFRP-Fédération Française de Randonnée) ont présenté les principales actions du projet en matière de randonnées agréées ; Jordi Gavaldà (Conseil Général d'Aran), a fait une brève présentation sur le travail d'information sur la neige qu'aura le projet ; Philippe Serre (Réseau Education Pyrénées Vivantes), a évoqué le rôle de l'éducation environnementale au sein du projet ; Berenguer Vidal (Centre Excursionista de Catalunya), a présenté les principales actions en matière d'infrastructures qui seront réalisées pendant les 3 années d'exécution de DESIR ; Xavier Velasco (NASUVINSA), a concentré son intervention sur la revitalisation des PME ; tandis que Josep Casanovas (Fédération des Organisations d'Excursions de Catalogne), a présenté la troisième édition du Colloque International des Refuges des Pyrénées, sur lequel les travaux ont commencé et qui aura lieu en avril 2025 sur deux jours au Casino-Théâtre d Centre culturel alpin (Cerdagne). Enfin, Xabier Larraya, représentant le Gouvernement de Navarre, a clôturé l'événement.

L'objectif de ce nouveau projet Transpyrène, intégré à l'appel à projets du programme Interreg-POCTEFA (2021-27), cofinancé par l'Union européenne, est d'améliorer la connexion, la gestion des réservations et des hébergements, la promotion de randonnées homologuées entre refuges et connaissance de la plupart des refuges protégés des Pyrénées. DESIR est un projet de continuité qui vise à approfondir et à élargir le travail réalisé par ENTREPYR, un précédent projet de coopération transfrontalière réalisé au cours de la période précédente 2014-2020.

Les principales actions du projet, qui devront se développer sur 3 ans, jusqu'au 31 décembre 2026, sont les suivantes : améliorer la digitalisation du site [www.entrepyr.eu](http://www.entrepyr.eu), avec la mise en place de la cartographie ATES pour les itinéraires hiverns, l'élargissement et l'amélioration des itinéraires d'interconnexion entre refuges ou encore la tenue d'un troisième colloque international des refuges pyrénéens, dont l'organisation sera du ressort de la FEEC au cours du printemps 2025. DESIR mise également fort sur les randonnées agréées avec l'achèvement de une étude approfondie de l'état des deux sentiers pyrénéens par excellence : le GR 10 français



et le GR 11 espagnol et du réseau de sentiers transfrontaliers (GRT), qui relie les deux sentiers de grand itinéraire Ce réseau de sentiers sera également intégré à la plateforme web Entrepyr. D'autres actions marquantes du projet seront la réalisation d'une application mobile, des investissements dans l'épuration de l'eau et le soutien à l'énergie durable dans certains refuges et la sensibilisation des utilisateurs du refuge à travers différentes actions en charge du Réseau Education Pyrénées Vivantes.

Le FEEC, doté d'un budget de 120 194 €, est l'un des partenaires bénéficiaires de ce projet doté d'un budget global de 1 549 432,10 €, financé à 65% par les fonds européens FEDER. Les autres partenaires qui accompagneront la Fédération dans le projet sont les suivants : la Fédération Aragonaise d'Alpinisme (FAM), la Fédération Française des Clubs Alpins et de Montagne (FFCAM), le Réseau Éducatif Pyrénées Vivantes, le Conseil Général d'Aran, le Centre Excursionista de Catalunya (CEC), la Fédération navarraise de montagne et d'escalade, NASUVINSA, une entreprise associée au Gouvernement de Navarre, à la Fédération Française de Randonnée (FFRP) et au Gouvernement d'Andorre, ce dernier en tant que partenaire associé